

Description

D

Montagehinweise

Zusätzliche Informationen

Bestimmungsgemäße Verwendung

Der Einsatz von Sensoren mit Lichtleitern bietet sich besonders an, bei der Erfassung kleiner Teile, an schwer zugänglichen Stellen und bei rauen Umgebungsbedingungen, wie. z.B. hohe Temperaturen oder explosionsgefährdete Bereiche.

Sender und Empfänger sind in einem Gehäuse angeordnet. Das Lichtleiter-Grundgerät und der Lichtleiter bilden ein optisches System, wobei das Sende- und Empfangslicht über flexible Kunststoff- oder Glasfas-serlichtleiter vom Gerät weg zur Abtaststelle geführt wird. Die optischen Eigenschaften entsprechen je nach angeschlossenen Lichtleiter denen einer Einweg-Licht-schranke oder denen eines Reflexions-Lichttasters. Einwegsysteme verfügen über je einen Lichtleiter für Sender und Empfänger, bei Reflexionssystemen wird das Licht in einem einzigen Lichtleiter über separate Sende- und Empfangsfasern geführt.

Montage Sensor

Die Sensoren können aufgrund ihrer M18 x 1 Gewindebauform und unter Verwendung der zwei mitgelie-ferten Muttern (SW 24 mm / max. Drehmoment 1,5 Nm) durch eine einfache Bohrung mit Ø 18 mm oder mit einem Haltewinkel (nicht im Lieferumfang) montiert werden. Beachten Sie bei der Montage die Lage und Sichtbarkeit des Bedienfeldes bzw. der LED-Anzeigen.

Montage Lichtleiter

Der Lichtleiter wird mit der Befestigungsmutter auf den Sensor geschraubt. Dazu sind die Ausrichtstifte des Adapters des Lichtleiters in die Nuten der Sensor-Frontscheibe einzurasten.

Hinweise:

- Es dürfen keine Torsionskräfte am Lichtleiter auftreten.
- Mechanische Belastungen der Lichtleiter sind zu vermeiden.
- Bei der Biegung der Lichtleiterköpfe bitte den min. Biegeradius beachten

Einstellung und Justage

Nach Anlegen der Betriebsspannung leuchtet die LED am Sensor grün.

Lichtleiter-Einweg:

Sender und Empfänger gegenüberliegend ausrichten. Die genaue Ausrichtung erfolgt durch horizontales und vertikales Schwenken des Senders oder Empfän-gers. Bei optimalen Lichtempfang leuchtet die gelbe LED im Sensor konstant. Das Objekt in den Strahlengang bringen. Wird das Objekt erfasst, erlischt die gelbe LED. Leuchtet die gel-be LED weiterhin muss die Empfindlichkeit am Potentiometer so lange reduziert werden bis sie erlischt. Nach Entfernen des Objektes leuchtet die Anzeige-LED gelb wieder konstant.

Lichtleiter Reflex:

Lichtleiter auf das zu erfassende Objekt ausrichten. Wird das Objekt erfasst, leuchtet die gelbe LED. Leuchtet die gelbe LED nicht muss die Tastweite am Potentiometer so lange eingestellt werden bis die LED leuchtet. Nach Entfernen des Objektes erlischt die Anzeige-LED gelb.

Reinigung

Wir empfehlen in regelmäßigen Abständen den Lichtaustritt der Lichtleiter zu reinigen und Verschraubun-gen, sowie die Steckverbindungen zu überprüfen.

GB

Mounting notes

Additional information

Intended use

The use of sensors with fibre optic is advantageous in particular for picking up small parts or in positions difficult to access and in rough environmental conditions, such as high temperatures or explosive condi-tions.

The transmitter and receiver are enclosed in a housing. The base unit and the fibre optics constitute an optical system, in which flexible plastic or glass fibres are used to pass the transmitting and receiving light from the unit to the point of operation. Depending on the fibre optic connected, the optical properties correspond to those of a single-path light barrier or those of a reflection light barrier. Single-path systems have one fibre optic each for transmitter and receiver. For reflection systems, the light is guided in a single fibre optic through separate transmitter and receiver fibres.

Mounting the sensor

On account of the M18 x 1 thread, the two nuts (width across 24 mm / maximum torque 1.5 Nm) supplied along with the unit can be used to mount the sensors by means of a single borehole of 18 mm in diameter or a holding angle (not included in the scope of delivery). Please observe the position and visibility of the operating panel and/or the LEDs when mounting.

Mounting the fibre optic

The fastening nut is used to screw the fibre optic down to the sensor. For this purpose the alignment pins of the fibre optic adaptor have to lock into place in the grooves of the sensor front pane..

Notes:

- The fibre optic must not be subjected to any torsional forces.
- Mechanical loads on the fibre optic have to be prevented.
- When bending the fibre optical heads, please observe the minimum bending radius.

Adjustment

The green LED lights up after powering up the sensor.

Single-path fibre optic:

Align the transmitter and receiver opposite each other. The precise alignment is achieved by horizontal and vertical swivelling of the transmitter or receiver. When ideal light reception is achieved, the yellow LED will be lit continuously. Pass the object through the beam path. If the object is picked up, the yellow LED will switch off. If the yellow LED continues to be lit, the potentiometer has to be used to reduce the sensitivity until the LED goes off. After the object has been removed, the LED will light up in yellow continuously.

Reflection fibre optic:

Align the fibre optic to the object to be picked up. If the object is detected, the yellow LED lights up. If the yellow LED does not light up, the scanning range has to be adjusted on the potentiometer until the LED lights up. After the object has been removed, the yellow LED will switch off.

Cleaning

We recommend to clean the light outlet of the fibre optic and to check the screw connec-

tions as well as the plug-in connections in regular intervals.

Lichtleiter/Fibre

Bezeichnung/Model	Reichweite/Range [mm]
LCE 18-2,3-0,5-K2	600
LCE 18-2,3-0,5-K9	600
LME 18-1,9-0,5-K9	500
LME 18-2,3-0,5-K10	600
LME 18-2,3-0,5-K2	600
LME 18-2,3-0,5-K3	600
LME 18-2,3-0,5-K4	600
LME 18-2,3-1,0-K2	600
LME 18-2,3-2,0-K2	600
LSE 18-1,1-0,5-K9	100
Bezeichnung/Model	Tastweite/Detection range [mm]
LCR 18-2,7-1,0-K9	75
LCR 18-3,2-0,5-K1	100
LCR 18-3,2-0,5-K2	100
LCR 18-3,2-2,0-K2	100
LMR 18-1,1-0,5-K3	10
LMR 18-2,3-0,25-K3	45
LMR 18-2,3-0,5-K2	45
LMR 18-2,3-0,5-K3	45
LMR 18-2,3-0,5-K7	45
LMR 18-2,7-0,5-K9	75
LMR 18-3,2-0,5-K1	100
LMR 18-3,2-0,5-K5	100
LMR 18-3,2-1,0-K1	100
LMR 18-3,2-1,0-K5	100
LMR 18-3,2-2,0-K1	100
LMR 18-3,2-2,0-K4	100
LMR 18-3,2-3,0-K1	100
LSR 18-2,3-0,5-K12	45
LSR 18-3,2-0,5-K1	100